

**Katholischer Frauenchor:** Cäcilia-Vorsitzende Elisabeth Dahlhaus und die Frauenschola feiern ihr 20-jähriges Bestehen

## Um die musikalische Ökumene bemüht

Von unserer Mitarbeiterin  
Sabine Geschwill

**EPPELHEIM.** Im Februar 1988 wurde der Grundstein gelegt zum Doppeljubiläum in der katholischen Pfarrgemeinde. Bei der damaligen Jahreshauptversammlung des katholischen Kirchenchores „Cäcilia“ gab es nämlich eine Veränderung: Dr. Elisabeth Dahlhaus trat als neue Chorvorsitzende die Nachfolge von Dr. Franz-Josef Bub an. Zu ihrer Stellvertreterin wurde Rita Borho gewählt. Seither leiten beide Damen sehr engagiert den Cäcilienverein.

Gleich nach ihrem Amtsantritt gründete die neue Vorsitzende noch 1988 aus der Mitte des Chores heraus die Frauenschola, um den liturgischen Gesang bei den sonntäglichen Eucharistiefiern und den Festgottesdiensten zu fördern. Der Schola gehören neben Elisabeth Dahlhaus und Rita Borho auch Monika Beigel, Christa Elger, Anna Maria Fleischmann, Anita Kohlenberger, Roswitha Martin, Irmgard Missauer und Anna Pitronik an. Dieser Chor singt deutsche Antwortpsalmen und Halleluja-Rufe im Wechsel mit der Gemeinde sowie lateinische Ordinarien, Hymnen und gregorianische Gesänge zu den liturgischen Tag- und Jahreszeiten.

Der heutige Domkapellmeister in München, Karl Ludwig Nies, habe damals eigens für die neu gegründete Schola und ihren Leiter, den „Magister Scholae“, Markus Missauer ein Wochenendseminar zur „Einführung in den gregorianischen Gesang“ durchgeführt, erinnert sich Dr. Elisabeth Dahlhaus.

Bei den Proben mit Orgelbegleitung gibt seither Markus Missauer den Gesängen den musikalischen Feinschliff. Seit ihrem Amtsantritt als Vorsitzende des Cäcilienchores vor 20 Jahren gehört das Miteinander mit den kirchlichen und weltlichen Partnerchören in Eppelheim zum großen Anliegen von Dr. Elisabeth Dahlhaus.

In dieser Zeit hat die mittlerweile pensionierte Oberstudienrätin so manches zu Wege gebracht. Allem voran hatte sie zusammen mit dem früheren Cäcilien-Chorleiter Manfred Erdel und Organist Markus Missauer um den Erhalt der alten Mönch-Orgel in der Josephskirche gekämpft und gewonnen. Die Orgel, die just zu ihrem 100. Geburtstag 1994 wegen hoher Renovierungskosten aufgegeben werden sollte, konnte dank großzügiger Spenden und einer Orgelbasar-Initiative saniert werden und erfreut seither die Gottesdienstbesucher mit ihrem



Seit 20 Jahren gibt es die Frauenschola und seit dieser Zeit ist Dr. Elisabeth Dahlhaus (hinten, Mitte) die Vorsitzende des katholischen Frauenchores, zu dem die Schola gehört.

BILD: GESCHWILL

weichen und spätromantischen Klang.

Seit die Eppelheimer Pfarrgemeinde nun mit St. Bartholomäus Wieblingen und St. Marien Pfaffengrund zu einer Seelsorgeeinheit zusammengewachsen ist, war es für den Cäcilienchor und seine Vorsitzende selbstverständlich, ein Mitei-

ner zu den beiden anderen Pfarreien pflegen und ein gemeinsames, musikalisches Repertoire zu erarbeiten.

Gerade erst wurde Dr. Elisabeth Dahlhaus auf Dekanatsstufe zu neuen Sprecherin der Kirchenchöre des Großdekanats Heidelberg-Weinheim gewählt. „In einer guten

Zusammenarbeit mit den Cäcilienchören des Dekanats, den Chören in unserer Seelsorgeeinheit und in der musikalischen Ökumene vor Ort sehe ich die Zukunftsperspektiven unserer jetzt 118 Jahre alten, aber immer jung gebliebenen „Cäcilia Eppelheim“, unterstrich Elisabeth Dahlhaus.

**Rudolf-Wild-Halle:** „Theater am Puls“ gastiert mit dem Familienklassiker „Der kleine Lord“

## Kindliche Zuneigung öffnet das Herz

**EPPELHEIM.** Pudelwohl fühlt sich der kleine Cedric Errol im Gemischtwarenladen von Mister Hobbs. Hier kennt sich der muntere Bursche aus, darf er Kekse knabbern, freut er sich riesig, wenn seine Mutter zum Einkaufen vorbeikommt und über den Besuch seines Freundes, des Schuhputzers.

Doch schon bald sollte das unbeschwerte Leben des kleinen „Ceddi“ in den USA der Vergangenheit angehören: Sein Großvater, der Earl of Dorincourt, wünscht, dass sein Enkel und einziger Nachfahre in Eng-

land aufwachsen soll. Und seinem Wunsch ist Folge zu leisten.

Mit dem zu Herzen gehenden Romanklassiker von Frances Hodgson Burnett, der 1886 als Kinderbuch erschien, gastierte das Schwetzinger „Theater am Puls“ in der Rudolf-Wild-Halle.

Ein gutes Händchen hatte Regisseur Jörg Steve Mohr bei der Rollenbesetzung des Familienstücks mit Markus Gehrlein, Angela Hepp, Dieter Hillenbrand, Alexander Prosek, Steffen Recks, Julia Rivas, Leif Schmitt und Verena Steidl bewiesen.

Dialoge mit modernen Sprachelementen, herrliche Kulissen und eine gefühlsbetonte Darstellung der Charaktere zeichneten Mohrs Inszenierung aus.

Von seinem kaltherzigen, englischen Großvater erzogen und streng behütet, erhielt Cedric schon als Kind den Titel „Little Lord Fauntleroy“. Der Kontakt zu seiner bürgerlichen Mutter, einer Näherin, bleibt dem Kind vorerst untersagt. Spannungen zwischen den Betroffenen bleiben nicht aus, weil Cedrics Mutter das Anwesen des verstockten

Earls aufgrund von Voreingenommenheit und Standesdünkel nicht betreten darf.

Mit einfühlsamen Szenen gelang es dem Regisseur, die Verwandlung des Großvaters darzustellen, der den kindlichen und doch so wahrhaften Argumenten seines Enkels nicht mehr widerstehen konnte und sein Herz öffnete.

Am Ende schafft es der kleine Lord, dass sein Großvater Liebe und Großzügigkeit walten ließ und schließlich auch Cedrics Mutter akzeptierte.



Im Gemischtwarenladen von Mister Hobbs fühlt sich Cedric wohl, doch muss er zu seinem Großvater nach England.

BILD: GESCHWILL

ANZEIGE

# SCHÖNES ZUHAUSE

Fliesenverlegung • Neu- und Altbau  
Fliesen aus Meisterhand

## FLIESEN MAYER

Gottlieb-Daimler-Str. 27 • D-68766 Hockenheim  
Telefon: 0 62 05 / 18 93 42  
Telefax: 0 62 05 / 18 93 43  
www.fliesen-mayer.de

### ROLLADENBAU & MARKISEN

### THOMAS GELBERT

**Ihr kompetenter Ansprechpartner für:**

Rolläden · Markisen · Jalousien · Insektenschutz  
Elektrische Antriebe für Garagentore, Rolläden & Markisen  
Kundendienst · Reparatur-Eildienst · Zubehör · Ersatzteile

**Sonderlösungen: Fragen Sie nach!**

**68766 Hockenheim · Neugärtenring 2**  
Tel. 06205/18085 · Fax 06205/286915  
Mobil 0170/4060611 · Th.Gelbert@t-online.de

## BAYER Stilmöbel

Mo. - Fr. 9.30 - 18.30 Uhr Sa. 10.00 - 18.00 Uhr  
Erste Industriestraße 16 · 68766 Hockenheim-Talhaus  
Telefon 06205/7270 · www.stilmobel-bayer.de

## Schreinerei Werner

**Unser Meisterbetrieb liefert und montiert:**

■ Haus-, Zimmertüren	■ Einbauküchen
■ Fenster	■ Einbauschränke
■ Markisen	■ Badmöbel
■ Holzdecken	■ Einzelmöbel
■ Laminat und Parkett	■ Reparaturverglasung

Neustadter Str. 18-20 · Hockenheim-Talhaus  
Telefon 0 62 05 / 9 46 00

**Besuchen Sie unsere Ausstellung!**

Vorfriede ist die schönste Freude!

**HOLZ-ZENTRUM  
SCHWAB**

II. Industriestraße 3  
68766 Hockenheim-Talhaus  
Tel.: (06205) 94 46-0 Fax: (06205) 94 46-13  
info@holzschwab.de www.holzschwab.de

**Nächster Erscheintermin:  
Mittwoch, 9. April 2008**

Anzeigenschluss: Mittwoch, 4. April 2008

Wir beraten Sie gerne: **Telefon 06202/205-334**

Weitere Informationen und alle Anzeigen zum Thema  
SCHÖNES ZUHAUSE finden Sie auch unter

**WWW.MORGENWEB.DE/SZ\_ZUHAUSE**

Über 25 Jahre  
Metallbau-Erfahrung

## SCHÜCO

### Haustüren Fenster

Vordächer Carports  
Metallbau Terrassendächer

## Wintergärten

**WIFEBA**  
Simon & Huber  
Kriegsbechweg 8  
68809 Neulouisheim  
Tel. 0 62 05 / 3 17 11  
info@wifeba.de